
嘉義縣阿里山鄉民代表會第22屆第5次臨時大會會議紀錄 

代表報到 

時  間：中華民國 112年 12月 26日（星期二）。 

出席代表：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、莊榮貴、安麗花。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪 

主席：林清良 

紀錄：林偉雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第22屆第5次臨時大會會議紀錄 

第 1次會議紀錄 

時  間：中華民國 112年 12月 27日（星期三）上午 11時 25分。 

地  點：本會議事廳。 

出席代表：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、莊榮貴、安麗花 

列  席：鄉長高瑞芳、秘書安春榮、民政課長伍宜宥、財經課長吳秀豊、

觀光產業課長湯耀宗、社會課長溫明正、行政室主任莊惠文、人

事室主任黃雅萍、主計室主任梁雅雯、清潔隊長高德永、圖書館

管理員汪立華(請假)由汪玫玲課員代理、幼兒園園長莊浦珍妮。 

代表會：秘書安松子、組員林偉雄、組員黃玥琪。 

主席：林清良                  紀錄：林偉雄 

林主席清良：高鄉長、安秘書、各課室主管、各位代表、本會安秘書以及

工作同仁，大家好！今天是我們阿里山鄉民代表會第 22屆

第 5次臨時大會會期的第 2天。今天議程排定是提案審查、

提案討論、臨時動議，請問各位代表對本次所排定的議程有

沒有意見？(無)。好，那就按照原定議程繼續。今天圖書館

汪館長立華(請假) 由汪玫玲課員代理。先從提案審查程序

(第一讀會)開始，目前公所提案的甲字號有 3個提案，乙字

號有 5個提案。甲字 1號案是預算案，要經過三讀程序，現

在先進行一讀提案審查程序，針對甲字 1號案各位代表有審

查意見請提出？(無)。請問各位代表同不同意甲字第 1號案

提案審查(一讀)通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 1號案：審查通過送大會討論。 



林主席清良：接下來甲字第 2號案是補助款墊付案，現在先進行一讀提案

審查程序，針對甲字第 2號案各位代表有審查意見請提出？

(無)，請問各位代表同不同意甲字第 2號案提案審查(一讀)

通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 2號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來甲字第 3號案是補助款墊付案，現在先進行一讀提案

審查程序，針對甲字第 3號案各位代表有審查意見請提出？

(無)，請問各位代表同不同意甲字第 3號案提案審查(一讀)

通過送大會討論？(同意)。 

甲字第 3號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來審查乙字號提案，乙字號提案共有 5件。因為乙字號

提案是各位代表所提的提案，請問各位代表有沒有意見，有

意見請提出。(無)。請問各位代表同不同意我們乙字第 1號

至第 5號案通過審查逕送大會討論？(同意)。 

乙字第 1號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 2號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 3號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 4號案：審查通過送大會討論。 

乙字第 5號案：審查通過送大會討論。 

林主席清良：接下來進入提案討論程序(二讀會)。甲字第 1號案，請鄉公

所主辦課補充說明。 



梁主任雅雯：有關甲字第 1號案是嘉義縣阿里山鄉總預算案 112年度第二

次追加(減)預算，提請大會審議。請各位表參閱預算案書面

資料 P46，112年度總預算第 1次加減後歲入預算數為

510,429千元，歲出預算數為 512,434千元，因年度進行中

奉撥專款補助及業務需要，辦理第 2次追加減預算，計增加

歲入預算數 44,054千元，增加歲出預算數 43,058千元，追

加減後歲入預算數有 554,483千元，歲出預算數為 555,492

千元，歲入歲出預算短絀為 1,009千元，短絀數預計移用以

前年度歲計賸餘調節因應。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 1號案，有意見請提出？ (無)。請問

各位代表同不同意甲字第 1號案提案審查(二讀)討論通過？

(同意)。 

甲字第 1號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 2號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

高隊長德永：有關甲字第 2號案主要是明年度環保局補助本鄉辦理資源循

環工作計畫 1名臨時人員的薪資及車輛的油料費，合計經費

共 73 萬 5,837 元，本案納入 113年度總預算第 1 次追加(減)

預算，並俟 113年度第 1 次追加(減)預算通過後辦理轉正。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 2號案，各位代表若還有意見請提出？ 

(無)。請問各位代表同不同意甲字第 2號案提案審查討論通

過？(同意)。 



甲字第 2號案：討論通過。 

林主席清良：接下來是甲字第 3號案，請鄉公所主辦課補充說明。 

高隊長德永：有關甲字第 3號案是 113年本所購置多功能垃圾清運車輛，

核定經費是 56萬 9,000元整，環境部環境管理署補助 50萬

720 元，本所配合款 6 萬 8,280元整，規定在明年的 2月底

完成所有程序，包含核銷的作業等。本案也納入納入 113 年

度總預算第 1次追加(減)預算，並俟 113年度第 1次追加

(減)預算通過後辦理轉正。 

林主席清良：各位代表針對甲字第 3號案，各位代表若還有意見請提出？ 

(無)。請問各位代表同不同意甲字第 3號案提案審查討論通

過？(同意)。 

甲字第 3號案：討論通過。 

林主席清良：接下來進行乙字號議案提案討論，乙字號提案共有 5個提

案，各位代表對自已所提的案，有沒有要補充說明？現在請

提出。 

莊代表榮貴：針對本席所提的乙字第 1號至第 4號案，請財經課吳課長可

以於農曆年前安排時間通知本席一同前會勘。本席也感謝上

次財經課吳課長與本席一同前往木瓜寮處會勘。 

林主席清良：各位代表對自已所提的案，有沒有要補充說明？現在請提

出。 

安代表麗花：針對本席所提出的乙字第 5 號案進行說明，有鑑於目前達邦



社、特富野社 kuba 正在進行修繕工作，為延續保存鄒族文

化祭典建物急迫重要，礙於目前大量取材不易，且取材都得

驅車跨鄉運送，運輸成本過高。有鄉親跟本席反應，要求透

過公所或代表會會議上提出，建議鄉公所評估南三村的公共

造產或其他公家用地，選定提供適合栽種白茅草土地，以維

護鄒族重要傳統祭典建築材料供應。其實今年在達邦舉辦的

kuba文化協會的會員大會，本席也有在會議中提出，當時有

建議 kuba 文化協會能夠發函給公所，請公所針對適合栽種

地點進行評估，但是似乎協會還未發函給公所，所以本席在

此次會議中正式提案，請公所針對適合的地點進行評估以茲

作為栽種白茅草。 

林主席清良：請鄉公所財經課吳課長針對莊代表所提的乙字第 1號至第 4

號提案進行說明。 

吳課長秀豊：有關莊代表所提提的乙字第 1號至第 4號案，會連同之前所

提的提案於農曆年前安排時間通知代表一同前會勘。 

林主席清良：針對安代表的提案請鄉公所承辦課室進行說明。 

高鄉長瑞芳：本人文化底子雖然不足，但是對於傳統文化推展不遺餘力。

首先是將每年兩社辦理活動的補助經費由 20萬元增加到 30

萬元。然後是此次爭取修繕的時候，所申請的經費補助，本

人有請公所汪承辦玫玲想辦法籌措經費補助，1個社補助 10

萬元。另外本人也責成觀光課湯課長對於修繕時山木需要的

部分，全力配合協助且辦理程序也要完備。至於安代表所提

的乙字第 5號案，本人猶記得 10幾年前有代表提過類似的

案子，當時有在往茶山村第 2鄰處的公共造產試栽種白茅



草，可是受限於栽種的土地需要平坦且陽光充足，本鄉公共

造產多在山木群處且地勢高低起伏不平所以沒有成功。本人

是非常支持該提案，只是南三村的公共造產土地多是高低起

伏不平且陽光不充足的地方，所以要栽種是很困難的。未來

會再研議本鄉適合栽種的地點或者是村民願意提供的土地進

行評估，公所配合辦理。 

林主席清良：感謝鄉長的說明，其他代表對於乙字號案還有意見請提出？ 

(無)。針對乙字第 1號至第 5號案各位代表同不同意議決通

過？(同意)。 

乙字第 1號案：議決通過。 

乙字第 2號案：議決通過。 

乙字第 3號案：議決通過。 

乙字第 4號案：議決通過。 

乙字第 5號案：議決通過。  

林主席清良：接下來進行甲字第 1號案三讀程序，第三讀會除發現議案內

容有互相牴觸，或與憲法、其他法律相牴觸者外，祇得為文

字之修正。請問各位代表對於甲字第 1號提案同不同意議決

通過？(同意)。 

甲字第 1號案：議決通過。 

林主席清良：接下來進行臨時動議議程，各位代表如果有較急迫性的提

案，來不及提報乙字號提案的，現在請提出？本席在此先就



教財經課吳課長，公所前方到湖底段的路燈都故障不亮，是

否可以儘快進行處理。 

吳課長秀豊：因為路燈維修開口契約還在辦理招標作業，最近故障不亮的

路燈，維修還需要再等待一下，本課會儘快辦理發包作業。 

高鄉長瑞芳：就本人所知應該是「跳電」致使電閘關閉，導致該路段路燈

故障不亮，只要將電閘重新打開應該可以恢復正常運作。 

林主席清良：各位代表還有沒有意見，有意見請提出？ 

安代表麗花：首先是關於地方創生的部分，公所提出的計畫在上個月已獲

初選通過，獲得 4,000多萬的經費執行。然後公所承辦有說

評審委員有給意見需要進行修改，會再增加補助的經費。因

為此筆款項在明年度要開始實施。本席建議鄉長、觀光課課

長及公所同仁要能夠持續管控計畫執行進度及狀況。本席有

看過此創生計畫的資料內容，執行的範圍有涵蓋到南三村及

北四村。當然，計畫的內容是符合當地的需求才會提出，本

席希望鄉長、觀光課課長能多多了解。承辦杜課員孟函真的

很有心，本席猶記得他曾發下豪語要在阿里山鄉公所任職生

涯中作下一個偉大的豐功偉業，本席設想或許是這一件。所

以本席希望鄉長及公所團隊給予杜課員孟函最大的支持。第

二點是關於工程的部分，最近有鄉親向代表們反應工程品質

的狀況，其實私底下本席也有跟鄉長及財經課課長建議過，

關於工程品質的部分，千萬要小心，而且要非常注意，因為



其他原鄉會發生問題通常都是工程的問題，所以不管是鄉

長、課長或者是經手的各課室承辦，一定要非常的注意，這

個是會負連帶的責任。本席對公所的工程是非常的肯定，但

是既然有鄉親跟我們反應，我們還是會跟所屬的課室作建議

並把關，希望此類的狀況不要發生在所內。我們都這麼盡心

盡力的為鄉親服務，廠商端公所要作最嚴格的把關，以上這

兩點的詢問，請所屬的課室主管能作回應及說明。  

林主席清良：請鄉公所針對安代表的提問進行說明。 

湯課長耀宗：針對安代表所提今年度提報明年(113年)地方創生計畫的部

分作回復，上次委員有到南三村及北四村作現場勘查，委員

就如同代表所說針對內容的部分有一些意見，經費方面針對

我們不足的部分會再增加編列。我們也針對需要調整的部分

完成調整。目前整體計畫已經提送到縣政府，由縣政府綜合

規劃處作整體的規劃，之後的作業程序是提報到國家發展委

員會審議、審查，通過了之後我們會針對各部會的經費項目

作確認，核定好了之後明年就可以執行，期間應該是在明年

下半年度。因為此計畫金額很龐大，原則上公所這邊也會適

度因應狀況調整以確保整個計畫在執行當中能夠順利去完

成，並符合鄉民的期待，也作好這樣的基礎，未來再積極把

握更多的機會爭取計畫經費，持續作推動。 

林主席清良：請鄉公所針對安代表關於工程品質的提問進行說明。 



吳課長秀豊：謝謝安代表關心工程品質方面的問題。其實有關工程品質的

部分，不是只有代表，財經課同仁只要聽聞鄉民反應針對工

程品質有疑慮的話，就會立刻去安排跟設計監造公司、廠商

去作現地勘查、查驗的動作。如果說確實沒有達到合約上的

需求，我們就會依合約要求廠商限期改善。為了避免類似的

情況發生，我們有跟工程同仁討論過，會額外的加強類似查

驗的動作，讓廠商不要有偷工減料、心存僥悻的非分之想。

一切依照合約內容及設計規定辦理。本人也責請主辦針對民

眾反應的工程進行抽驗確認。 

高鄉長瑞芳：本人補充說明，其實當時聽聞此消息的時候，本人有立即召

集主辦單位課長，然後有去了解相關的程序，因為都有相關

規定依據，主計主任是監驗人員，本人有交待所屬未來要特

別的注意。因為建設經費來之不易，我們大家要把品質作

好，一起努力。本人希望若有聽聞到相關風聲就要馬上跟公

所反應，我們會立即去作了解、查實。 

林主席清良：本席在此也作補充，關於工程方面，如果公所不認真執行是

不行的，現在很多訊息都只影射本席及代表個人不滿而對工

程品質產生質疑，其實相關的訊息都是鄉民跟我們反應，我

們才會跟公所反應、提出，並不是牽涉到個人的好惡，之後

請公所認真執行確實監督工程執行品質，不要有負鄉民所

託。 



林主席清良：各位代表還有沒有意見，有意見請提出？(無)。在會議結束

之前請公所高鄉長給予勉勵。 

高鄉長瑞芳：大家好，首先本人感謝各位代表通過公所的嘉義縣阿里山鄉

總預算案 112年度第二次追加(減)預算，也希望本所同仁依

照代表會通過的預算積極去執行，務必要把品質作好，不要

讓鄉親及代表會對我們失望。再過幾天就是新曆年，也祝福

大家新的一年新年快樂，大家如同上次部落營造的活動口號

「健康最重要」，每個人都要健康，也祝福大家，謝謝。 

林主席清良：謝謝高鄉長的勉勵。明天 12/28(星期四)是鄉政考察，請各

位代表各自利用時間下村體察民情，敬祝各位身體健康萬事

如意，新的一年也即將來臨，在此本席預祝大家新年快樂，

今天會議就到此結束。散會。 

散會：11時 58分。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



嘉義縣阿里山鄉民代表會第22屆第5次臨時大會會議紀錄 

第 2次會議紀錄 

時  間：中華民國 112年 12月 28日（星期四）。 

出席代表：林清良、汪之龍、徐子豪、許瑞坤、莊榮貴、安麗花。 

議  程：鄉政考察。 

考察內容：各代表依選區各自考察。 

考察地點：阿里山鄉各村。 

 


